

Ghlin- Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 25 septembre au 15 octobre 2022

38ème année n° 13

Voici l'ingrédient le plus biblique de votre cuisine

L'huile d'olive est un ingrédient chargé d'une certaine puissance symbolique dans la Bible et aujourd'hui dans la liturgie catholique.

Par sa puissance symbolique, l'huile d'olive s'impose assurément comme l'ingrédient le plus "biblique" de la cuisine. Lors d'une réunion de l'Académie pontificale des sciences le 3 mai 2022 dans la Casina Pio IV du XVIe siècle, nichée dans les jardins du Vatican, des universitaires et des experts ont discuté de l'importance de l'huile d'olive dans l'histoire du salut et dans la culture chrétienne actuelle.

Le Messie – qui signifie « oint » – est lié à l'huile sacrée, qui aurait été comprise comme étant de l'huile d'olive. En elle-même l'huile n'a rien de sacré, cependant, à la différence de l'eau, l'huile ne coule pas sur le corps mais le pénètre. Ce symbole explique que depuis les premiers temps de l'Église, les huiles sacrées utilisées dans des sacrements comme le baptême, la confirmation, les ordres sacrés et le sacrement des malades sont généralement faites à base d'huile d'olive. Lorsqu'une personne est baptisée, le prêtre trace sur son front une croix avec de l'huile en disant : « Sois marqué de l'Esprit saint, le don de Dieu ». Tout chrétien est ainsi étymologiquement « l'oint de Dieu ». C'est pourquoi, lors de la conférence de l'Académie pontificale, le cardinal Giovanni Battista Re a déclaré que l'huile d'olive était un « symbole du Saint-Esprit ».

L'olivier dans l'histoire du Salut

L'olivier a lui aussi une force symbolique spirituelle. Jésus enseigne souvent au mont des Oliviers (Mt, 24). C'est notamment là-bas qu'il apprend aux disciples la prière du Notre Père (Lc, 11, 1). Il a aussi l'habitude d'y prier la nuit son

Père dans le secret (Lc, 21, 37). Encore, à la veille de sa Passion, il se retire à l'ombre de ces arbres argentés et noueux (Mt, 26, 30) pour recevoir la grâce d'être capable d'aimer jusqu'au bout.

Un ingrédient sain

L'huile d'olive a non seulement des significations symboliques et sacrées, mais elle est aussi depuis longtemps considérée comme bénéfique pour la santé. Associée au régime méditerranéen, l'huile d'olive – en particulier l'huile d'olive extra vierge (EVOO) qui est la moins transformée – est riche en acide oléique et en antioxydants et est considérée comme un aliment nutritif et utile.

La prochaine fois que vous ouvrirez une bouteille d'huile d'olive, remerciez Dieu pour cette substance, symbole de l'alliance de Dieu avec son Peuple à travers le baptême.



Source: fr.aleteia.org

MESSES DOMINICALES ET FÊTES



« Jésus Christ s'est fait pauvre, lui qui était riche, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté. »

DIMANCHE 25 SEPTEMBRE : 26èME DIMANCHE

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 16, 19-31 À 9h30, messe.



L'offrande est destinée à la **Journée mondiale des Migrants et des Réfugiés.**



« La parole du Seigneur demeure pour toujours ; c'est la bonne nouvelle qui vous a été annoncée. »

DIMANCHE 2 OCTOBRE : 27^{ème} dimanche

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 17, 5-10 À 9h30, messe.



« Rendez grâce à Dieu en toute circonstance : c'est la volonté de Dieu à votre égard dans le Christ Jésus. »

DIMANCHE 9 OCTOBRE : 28èME DIMANCHE

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 17, 11-19 À 9h30, messe pour les époux Mambourg-Chauvenne, Denise Chevalier.



« Elle est vivante, énergique, la parole de Dieu ; elle juge des intentions et des pensées du cœur. »

DIMANCHE 16 OCTOBRE : 29 DIMANCHE

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 18, 1-8 À 9h30, messe.

COLLECTES DIOCÉSAINES 2022

24 & 25 septembre / Journée mondiale des Migrants et des Réfugiés

Les Evêques de Belgique ont souhaité une nouvelle fois marquer leur solidarité avec les migrants et réfugiés en Belgique. L'évolution récente en Afghanistan nous a rappelé que des situations politiques, des détresses économiques, des persécutions religieuses et des conflits poussent des femmes, des hommes et des enfants à quitter leur pays en espérant trouver un avenir meilleur. Cette collecte sera faite à l'occasion de la Journée mondiale du migrant et du réfugié de l'Eglise catholique.

Unité pastorale de Mons Horaire des messes dominicales

Samedi

• À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

Dimanche

À 8h: Notre-Dame de Messines,
À 9h30: Notre-Dame de Messines,
Saint-Martin (Hyon & Ghlin)

 À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur & Notre-Dame d'Epinlieu.

• À 18h : Sainte-Elisabeth.

ACCUEIL PASTORAL À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. *Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation*.

• 24 septembre : abbé André Minet

• 1er octobre : abbé Pierre Kungi

• 8 octobre : abbé Pascal Saintenois

• 15 octobre : abbé Jean-Marie Moreau

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

Massamba Karis Moïse PERO, décédé à 259 jours.

 La baronneThérèse de Kerchove d'Exaerde, veuve du baron André Bonaert, décédée à l'âge de 94 ans.

Nos défunts recommandés du mois :

Francis Liégeois, Marius Fourdin.

ENVELOPPES POUR LES RECOMMANDATIONS DES DÉFUNTS ET INTENTIONS DE MESSES

Vous trouverez sur la table de l'église les enveloppes pour les recommandations de vos défunts et intentions de messe.

BAPTÊME

Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême.

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (https://paroisse-mons.be/bapteme/)

MARIAGE

Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le **secrétariat décanal, rue du Chapitre 3 à Mons.** Tél. 065 84 46 94, au **minimum six mois** avant la date prévue.

PORTE OUVERTE AU FOYER SAINT AUGUSTIN

Voici venu le temps où le « Service d'entraide Foyer Saint Augustin » peut à nouveau organiser ses traditionnelles portes ouvertes. Plus que jamais, en ces temps difficiles, le service d'entraide continue à soutenir de nombreuses familles, étudiants, migrants, SDF, ...

Grâce à une équipe de bénévoles toujours très active et bien élargie, le public aura l'occasion de découvrir les nouveaux locaux dans lesquelles ils rendent leurs services.

En effet, la préparation des colis se fait depuis le début de cette année au n° 31. Quant au vestiaire et la brocante, il a commencé à faire peau neuve aux n° 32 & 34.

Nous serons donc heureux d'accueillir à nouveau la population de la ville de Mons et alentour qui auront l'occasion de fouiner et certainement de faire de bonnes affaires.

N'hésitez donc pas à pousser la porte ce samedi 1^{er} octobre de 9h à 16h30.

Rue de Bertaimont, 31-32-34 (en face de l'église de Messines)

Le Foyer Saint Augustin ne vivant que de dons, nous profitons de cette publication pour remercier vivement tous ceux qui fidèlement soutiennent régulièrement le service d'entraide.

Les dons peuvent être faits :

- 1 Sans déduction fiscale au : **BE08 0682 4635 9213** du Service d'entraide Foyer Saint Augustin
- 2 Avec déduction fiscale au : **BE59 2600 1743**6326 de Caritas avec la mention « projet 104 »

(La déduction fiscale concerne les dons de minimum 40 euros)

Jean Lahoussé

Vous avez un smartphone et une application de lecture de QR Code ? Scannez le QR Code cicontre pour accéder à la page des archives des journaux de l'unité pastorale de Mons. Vous y trouverez les journaux suivants :

- Un autre son de cloche,
- Feuillet de Messines,
- Ghlin-Nouvelles
- Hyon-chronique.



LA MÉDITATION

SE SOUCIER DU PAUVRE

Toute l'histoire biblique témoigne de la solidarité sans faille de Dieu pour les pauvres et ceux qui souffrent. On le voit notamment dans la loi de

Moïse. Le souci du pauvre y est clairement inscrit. Et quand l'injustice règne, Dieu envoie ses prophètes qui ont charge de réveiller la conscience des puissants en leur rappelant les exigenses de la loi. C'est ainsi qu'Amos ne mâche pas ses mots pour dénoncer l'insouciance des élites de Samarie qui vivent dans le luxe et la débauche, sans se préoccuper du sort du peuple. Avec sa parabole de l'homme riche et de Lazare, Jésus se situe dans cette ligne prophétique et invite ses auditeurs à se mettre à l'écoute de Moïse et des prophètes. Son récit dénonce une situation d'injustice intolérable : d'un côté un homme « vêtu de pourpre et de lin fin, qui faisait chaque jour des festins somptueux » et de l'autre, à sa porte, un affamé « couvert d'ulcères » qui se serait contenté des miettes tombant de la table d'opulence. Après la mort de l'un et l'autre, l'abîme entre eux qui s'est creusé de leur vivant n'est pas comblé. Ce qui n'a pas été semé sur cette terre ne peut pas être récolté au ciel. La vie en communion avec Dieu dans le monde de la résurrection s'apprend ici-bas dans la solidarité vécue avec les plus petits. Moïse et les prophètes l'ont déjà dit : c'est Dieu que l'on sert dans le pauvre. Prendre soin des plus petits est plus qu'un impératif moral ou humanitaire : c'est notre façon de rencontrer Dieu qui, en Christ, s'est fait pauvre et vient mendier notre hospitalité.

Dominique Greiner, Missel du dimanche 2022, 615.

Unité pastorale Mons-centre, Hyon & Ghlin

Les nouvelles inscriptions pour la catéchèse baptême, première communion, confirmation se font sur rendez-vous en contactant les animatrices en pastorale.

Eveil à la foi pour les tout-petits et les enfants dès 5-6 ans (en présence des parents). Infos : 0491 08 52 04 ou 0497 54 97 96

Catéchèse pour les enfants et les jeunes dès 7 ans : inscription sur rendez-vous dès maintenant : 0491 08 52 04 ou 0497 54 97 96

Pour les jeunes de + 10 ans et pour les adultes qui souhaitent devenir chrétien par les sacrements de l'initiation chrétienne : 0491 08 52 04 ou catechese.catechumenat@skynet.be

Ou remplir le formulaire adéquat suivant la tranche d'âge sur le site :

paroisse-mons.be/catechese/

« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. »

MATTHIEU 5, 9

EN CAS D'URGENCE

• Ambulance-Pompiers: 112

Police fédérale : 101Médecin de garde : 1733

• Pharmacie de garde : 090399000

Dentiste de garde: 100
Ecoute enfants: 103
Croix-Rouge: 105
Télé accueil: 107
Child Focus: 116 000

Centre antipoisons : 070 245 245Infor-drogues : 02 227 52 52

Centres hospitaliers

• St-Joseph Mons-Warquignies: 065 38 55 11

• Ambroise Paré : 065 41 40 00 **Centres hospitaliers Epicura**

 Baudour, Boussu, Hornu & Frameries : 078 15 01 70

GHLIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : **ghlin.nouvelles@gmail.com**

Nous avons besoin de vous...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a

été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous serez très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte BE15 8333 4063 1530 du journal avec comme mention « Don journal».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boite aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité!



Pensez à visiter le site de notre Unité Pastorale

www.paroisse-mons.be



MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radioreecouter/

• Le dimanche 25 septembre depuis l'UP d'Enghien-Silly.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

• Le dimanche 25 septembre depuis l'église Saint-Laud à Angers (49).



CONCERT

L'a.s.b.l. Entraide Ghlin vous propose un concert vocal mené par **« Les Rolandins »**, groupe vocal de Mons, sur le thème :

« Les voix de la nature et les tourments de l'âme »

Le dimanche 2 octobre 2022 à 16h en l'église Saint-Martin de Ghlin.

L'ensemble des bénéfices sera reversé à l'Entraide

Entrée: 10 € / pers



Éditeur responsable : Abbé André Minet, Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32. E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530

> Numéro clôturé le 19 septembre 2022. Le n° 14 sera clôturé le 10 octobre 2022

pour la période du 16 octobre au 5 novembre 2022.